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Cari Soci, 

è passato poco più di un anno dall'elezione di questo Consiglio Direttivo il 3 

novembre 2012 e in occasione della fine dell’anno solare vorrei fare una 

chiacchierata informativa. 

La prima riunione si è tenuta l’11 dicembre 2012 dopo che ci siamo presentati 

all’allora capo di Stato Maggiore della Marina Militare Amm. di Squadra Luigi 

Binelli Mantelli. 

Questo è un passaggio che tengo a sottolineare perché conosco l’Amm. Binelli 

da quando sono entrato in Collegio. Il secondo anno fu il graduato alla mia 

sezione. In Accademia l’ho poi ritrovato Allievo Brigadiere e ritenevo di non 

poter iniziare senza prima presentare a lui il Consiglio Direttivo. 

Come molti sanno la prima grossa grana da risolvere è stata quella del 

contenzioso di Bologna che siamo alla fine riusciti a chiudere.  

La ricostruzione del bilancio, scusatemi se farò riferimento a singoli consiglieri, 

perché tutti si sono adoperati in modo encomiabile, è stata merito di Eugenio 

Sajeva che si è speso in un’opera difficile, ma che alla fine è riuscito a 

presentare l’agognato bilancio. 

 
L’assemblea elettiva del 3 novembre è coincisa con il passaggio di consegne 

tra il C.V. Pacioni e il C.V. Palone. Questo Consiglio Direttivo può ad oggi 

vantare un forte legame con il quadro permanente della Scuola, grazie 

soprattutto a Francesco Businaro, delegato ai rapporti con la Scuola Navale, 

che ha saputo gradualmente presentare l'Associazione come un credibile ed 

affidabile interlocutore.  

La testimonianza si è avuta con la gestione del MakΠ che per motivi fiscali era 

diventato un problema per la Scuola. Il Comando tramite Francesco si è rivolto 

a noi e la professionalità di Eugenio Sajeva, il nostro tesoriere, ha consentito 

una pronta risoluzione.  

Abbiamo dimostrato che se il Morosini ha bisogno dei suoi ex, noi sappiamo 

rispondere prontamente. Ciò è quanto è stato fatto.  

Si tratta di un primo passo verso una collaborazione, che è nostra intenzione 

rafforzare sempre di più. Perché il mio sogno sarebbe quello di poter interagire 

con la Scuola supplendo anche economicamente a specifici bisogni a fronte di 

un maggiore peso dell’Associazione nel quotidiano della Scuola. 

 



 

Abbiamo iniziato un progetto molto importante per poter disporre di 

un’imbarcazione a vela di 14 mt. da utilizzare principalmente per i corsi di 

nautica, ma anche per “battere bandiera” nei porti italiani. Il merito va ascritto 

a soci come Stefano Alleva, Gianluca Batoni, Diego Rivoli ed Alfonso Palomba. 

Alfonso come Fiduciario della Lombardia ha dimostrato come da 12 sperduti 

Morosiniani incontrati all’inizio dell’anno scorso si possa passare ad una cena 

per cento persone nel giro di un anno. 

Roma non è stata da meno e la cena di Natale ha visto circa 80 allievi 

dall’Amm. La Rosa (62-65) fino al corso Ocenaus appena uscito con 

Comandante al Corso in testa. 

Torino sta mantenendo una presenza costante e di spicco sul territorio. 

L'ultimo Giuramento, nonostante i timori di molti, ha visto oltre 100 

partecipanti e 50 hanno partecipato al pranzo al Circolo. 

 

Come Associazione la scarsità dei soci è sempre stata una delle grosse 

difficoltà che abbiamo dovuto affrontare. Ma non è mai stata mia intenzione 

costringere gli ex-allievi ad iscriversi: mi piacerebbe vedere che chi si avvicina 

comprenda da solo l’importanza dell’Associazione. Non ho mai chiesto a 

nessuno di iscriversi, ma vedo che in molti, frequentandoci, cresce la voglia di 

partecipare. Per questo auspico una sempre maggiore visibilità sul territorio. 

Perché si possa comprendere che l’essere insieme produce dei risultati come 

quelli che stiamo raggiungendo quest’anno. 

 

Vorrei tenere la prossima assemblea a Venezia per maggio e far partecipare gli 

allievi del 3° Corso. Businaro ha lanciato una splendida idea: che in 

quell’occasione il 3° Corso consegni all’Associazione il proprio vessillo da 

mettere al Bar. Con il giuramento spostato al 21 dicembre manca un 

appuntamento ormai classico a Venezia. Quale forma migliore che 

simboleggiare in quella data il passaggio del Corso prossimo alla Maturità nella 

schiera di noi ex? E mi piacerebbe vedere le Compagnie degli ex sfilare davanti 

agli allievi ed accogliere la loro Bandiera. 

 

Sono ancora tante le iniziative che il Consiglio Direttivo sta portando avanti 

nell'interesse di tutti i Morosiniani: alcune già pubblicizzate, come la stesura di 

un nuovo statuto ormai in dirittura d'arrivo e fondamentale per un 

rafforzamento legale della nostra Associazione, o l'appoggio ad iniziative volte 

a favorire la distinzione del Morosiniano nella società, quali anelli e cravatte, 

altre ancora in cantiere di cui vi parleremo nel breve futuro. 

 

A Milano è possibile frequentare il Circolo Ufficiali con la tessera del Morosini. A 

Roma spero di poter presto dire lo stesso per la Casa dell’Aviatore e prenderò 

contatti con l’Ente Circoli per i Circoli di Marina. 



 

 

Ma cosa vuole oggi l'Associazione? 

Vi posso dire i miei obiettivi: 

̶ Stabilire un collegamento stretto con la Scuola, supportando anche in 

solido imprese mirate; 

̶ Istituire borse di studio; 
̶ Creare sistemi di sostegno anche economico in casi particolari a favore di 

Allievi universitari mediante prestiti d'onore; 

̶ Stabilire forme e modi per una più attiva partecipazione di noi morosiniani 

alla vita del paese attraverso, per esempio, la Protezione Civile.  
 

Per partecipare a cene o eventi non è necessario associarsi.  Se vogliamo 

insieme fare qualcosa c'è bisogno della partecipazione di tutti. 

 

Stiamo costruendo un’Associazione, in conclusione, in cui ogni Morosiniano si 

possa rispecchiare. Ma da soli non possiamo farcela. Abbiamo bisogno della 

vostra presenza, del vostro entusiasmo e del vostro Spirito Morosiniano.  

Servono persone di buona volontà tra i venti e i quarant’anni che si assumano 

il compito sul territorio di favorire l’aggregazionismo. Fiduciari che sappiano 

emulare e, perché no, superare i risultati finora raggiunti. 

 

Al giuramento del 21 dicembre i presenti, pivoli, anziani, anzianissimi, autorità 

ed ospiti, hanno potuto apprezzare e toccare con mano che cosa significhi 

Essere Morosiniani. 

 

 

 

 Il Presidente 

 Amm. Alberto Maria Grippa 

  


